

ist, der nach 1919 gegangen wurde und der dem deutschen Imperialismus und Militarismus erlaubte, seine Grundlagen zu retten. (Zustimmung.)

Die Grundfrage, um die es gegenwärtig in Deutschland geht, ist die Beseitigung der materiellen Grundlagen des deutschen Imperialismus und Militarismus und der Kampf gegen die imperialistischen und militaristischen Ideologien. Es darf den reaktionären imperialistischen Kräften, den Konzern- und Bankherren und Großgrundbesitzern nicht wieder erlaubt werden, die Demokratie zum Kampfe gegen die demokratische Ordnung und zum Wiederaufbau ihrer reaktionären Organisationen auszunutzen.

Das nationale Unglück unseres Volkes bestand doch gerade darin, daß es den reaktionären Kräften bei allen entscheidenden Wendepunkten in der deutschen Geschichte gelang, das Übergewicht gegenüber den fortschrittlichen Kräften zu gewinnen. Die grundlegende nationale Aufgabe ist deshalb gegenwärtig die Entmachtung der Träger dieser reaktionären, räuberischen, volksfeindlichen Politik. (Sehr richtig.) Das sind die Konzern- und Bankherren und sonstigen Kriegsinteressenten, die Großgrundbesitzer und die faschistische Bürokratie.

*Das deutsche Volk muß wissen, wenn der Einfluß der reaktionären Kräfte in Staat und Wirtschaft bestehen bleibt, dann bedeutet das periodische Krisen und dauernde Konflikte mit anderen Völkern. Soll aber endlich in Deutschland die friedliche Arbeit und der Neuaufbau Deutschlands gesichert werden, dann muß das Volk die Geschicke des Landes in die eigenen Hände nehmen.*

In Erkenntnis der großen geschichtlichen Aufgabe, mitzuhelfen, unser Heimatland aus der vom Faschismus herbeigeführten Katastrophe herauszuführen, war deshalb nach dem Sturze Hitlers der erste Schritt unseres Zentralkomitees, allen antifaschistisch-demokratischen Kräften vorzuschlagen, die Einheitsfront gegen Faschismus und Reaktion, für die Sicherung des Frie-